
Издается с 22 марта 1917 года

О   Б   Л   А   С   Т   Н   А   Я Г   А   З   Е   Т   А

№  1 3 2  ( 2 4 6 5 2 )   1 4  а в г у с т а  2 0 0 7  г о д а   в т о р н и к www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru

Территория, которая находится
на границе Карачевского шоссе и
Орловского района, сейчас про�
сто поле. Но, зная, какими темпа�
ми ведет строительство «Орел�
строй», можно не сомневаться:
совсем скоро здесь вырастут жи�
лые дома, детские сады, школы,
магазины...

Общая площадь отведенной
под застройку территории — око�
ло 118 гектаров. Пока в разработ�
ке находится меньше половины
этого участка; спроектирован
квартал площадью 47,36 га. Там

будут жилые, преимущественно
девятиэтажные, дома, торговый
центр, детский сад и другие объ�
екты соцкультбыта. Рассчитан
этот квартал на 15200 жителей.

В новом микрорайоне будут
проживать не только орловцы. Ге�
неральный директор ОАО «Орел�
строй» В.В. Соболев рассказал о
соглашении, заключенном с пре�
зидентом Якутии о выкупе зе�
мельного участка в будущем мик�
рорайоне. Уже в следующем году
«Орелстрой» начнет возводить
дома, где новоселами станут се�

веряне. Есть договоренность на
строительство 200 квартир. 

Изучая макет будущего кварта�
ла, губернатор Орловской облас�
ти поинтересовался, почему на
нем так мало высотных домов.
В.В. Соболев ответил, что «Орел�
строй» постепенно осваивает
строительство высоток, и привел
в пример новые дома, построен�
ные по ул. Октябрьской и в районе
агрокомбината. 

— Нам не нужно повторять
ошибки прошлых лет: тесные хру�
щевки, мрачные панельные девя�
тиэтажки в свое время, конечно,
помогли решить проблемы. Но
сейчас наступил принципиально
новый этап. Жилые дома 21�го ве�
ка должны быть светлыми, про�
сторными, теплыми. Девятиэтаж�

ные «панельки» — это даже не
вчерашний, а позавчерашний
день, — сделал вывод губернатор. 

В живописном месте возле ре�
ки Оки (в районе гормолзавода)
будет возведен  микрорайон Бо�
таника. Вначале — тоже пока один
квартал площадью 40,2 гектара.
Проживать здесь будут 11 тысяч
человек. Для некоторых улиц
квартала, который существует
еще только на макете, уже приду�

маны названия: Орел�
строевская и 5�й Стрел�
ковой дивизии (по мно�
гочисленным просьбам
орловцев, желающих
увековечить память от�
важных бойцов, сражав�
шихся в годы Великой
Отечественной войны),
бульвар Ботанический.
Намечающееся строи�
тельство обещает быть
грандиозным: с зоной
отдыха (пляж, кафе, при�
чалы), зоной высотной

застройки, офисно�деловым цен�
тром, социальными и культурны�
ми объектами. В новом микрорай�
оне планируется широкая сеть
транспортного сообщения. Ор�
ловские речные трамваи, которые
сейчас используются преимущес�
твенно для прогулок по Оке, станут
в теплое время года самым насто�
ящим транспортным средством. 

(Окончание на 2
й стр.).

ШАГИ 
НАЦИОНАЛЬНОГО
ПРОЕКТА

На Орловщине подведены про�
межуточные итоги работы  на�
ционального проекта «Развитие
АПК».
По словам начальника отдела ин�

новационного обеспечения и реали�
зации национального проекта 
Т.В. Шейкиной, за прошлый год было
начато 11 крупных проектов по мо�
дернизации и строительству сельхоз�
помещений в области. В этом году к
ним добавился еще один. В прошлом
году кредиты на общую сумму 240
млн. рублей взяли более 1800 вла�
дельцев личных подсобных хозяйств.
В этом году к ним добавилось еще
более 400 договоров на общую сумму
50 млн. рублей.

Сельхозкооперативы за полтора
года взяли 16 кредитов на общую
сумму 34 млн. рублей. За 2006 год
было создано 18 кооперативов, кото�

рые занимаются покупкой у населе�
ния сельхозпродукции, её реализаци�
ей и переработкой, а также обслужи�
ванием ЛПХ. По словам Татьяны Ва�
лентиновны, до 2010 года по области
планируется создание 80 муници�
пальных кооперативов первого уров�
ня, которые будут заниматься закуп�
кой у населения сельхозпродукции, а
более масштабные кооперативы вто�
рого уровня — её  реализацией. Ведь
именно частный сектор в нашем ре�
гионе дает 40—60% молока и мяса. 

Кроме того, за время работы наци�
ональных проектов по программе
«Обеспечение жильем молодых се�
мей и молодых специалистов на се�
ле» было подано 224 заявки. По ним
из федерального и регионального
бюджетов поступило более 40 млн.
рублей субсидий. А по программе
«Социальное развитие села» по 110
заявкам поступило более 30 млн.
рублей.

За отлаженную работу области по
реализации национальных проектов
Орловщина была признана един�
ственным регионом в Центральном
федеральном округе, который полно�
стью выполнил обязательства по со�
финансированию национального про�
екта «Развитие АПК».

БИБЛИОФИЛАМ
ПРЕДЛОЖЕНО 
ОБЪЕДИНИТЬСЯ

При областной библиотеке 
им. Бунина планируется создать
общественную ассоциацию вла�
дельцев домашних библиотек.
Идею создать такую структуру, кото�

рая бы дала читателям доступ к редким
книгам, выдвинул обладатель коллек�
ции спортивной литературы 
И.И. Киреев. Более сорока лет он соби�
рал книги по теннису, и в настоящее
время его библиотека в этой сфере са�
мая большая в области.

Предложение Киреева поддержало
руководство областной библиотеки. Ес�
ли проект окажется успешным и ряды
ассоциации пополнят орловские биб�
лиофилы, то доступ к частным книжным
коллекциям смогут получить как специ�
алисты, так и простые читатели. Основ�
ными направлениями ее деятельности
станут обмен литературой из фондов
домашних библиотек, проведение
книжных выставок, информационный и
книжный обмен с членами подобных
ассоциаций других регионов. Кроме то�
го, планируется создать благотвори�
тельный книжный фонд ассоциации для

пополнения книгохранилищ массовых
библиотек области. По договоренности
с руководством библиотеки им. Бунина
здесь будет храниться электронный ка�
талог книг и их владельцев. Поэтому
достать редкий экземпляр станет воз�
можно каждому.

АВТОПРОБЕГ 
ПО ОРЛОВЩИНЕ 

23—24 августа по Орловской
области пройдет всероссий�
ский автопробег спортсменов�
автолюбителей «В судьбе Рос�
сии — моя судьба». 
Автопробег организован централь�

ным автоклубом РОСТО при поддерж�
ке департамента по социальной поли�
тике Орловской области. В этом году
пробег начался 11 августа в г. Зелено�
граде Московской области. Трасса
проходит через Московскую, Курскую,
Орловскую, Тульскую, Липецкую, Ка�
лужскую, Липецкую, Воронежскую и
Ростовскую области, а также Ставро�
польский и Краснодарский края. За�
вершится мероприятие 24 августа в
Москве.

Участники автопробега прибудут в
Орел 23 августа. Они посетят централь�
ный планерный аэроклуб РОСТО (ДО�

СААФ) и единственный в России музей
развития планерного спорта. На следу�
ющий день запланирован визит в воен�
но�исторический музей. Здесь участни�
ки пробега встретятся с ветеранами
Великой Отечественной войны, пред�
ставителями областной администрации
и допризывной молодежью.

МИЛЛИОНЕРЫ 
ОТЧИТАЛИСЬ

544 жителя Орла указали в на�
логовых декларациях доходы от
1 миллиона рублей. Из них 
21 человек обозначил свой до�
ход более чем в 100 миллионов
рублей.
Как сообщили в пресс�службе уп�

равления федеральной налоговой
службы по Орловской области, всего
было подано около 20 тысяч деклара�
ций за 2006 год. Этот показатель поч�
ти в полтора раза выше, чем в про�
шлом году. 

В числе поданных деклараций оказа�
лось более четырехсот с доходами от 
1 до 10 миллионов рублей, более ста —
от 10 до 100 миллионов рублей.

Информагентство

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Районы Намолочено зер�
на, тыс. тонн

Урожайность,
ц/га

Убранная площадь, 
% от плана

Ливенский 221,7 30 85
Должанский 110,2 35 100
Покровский 95,9 30 75
Колпнянский 94,0 32 100
Орловский 90,0 30 78
Свердловский 86,5 34 62
Залегощенский 84,2 32 73
Мценский 70,2 32 84
Троснянский 53,7 32 89
Верховский 53,9 27 66
Новодеревеньковский 51,6 26 71
Кромской 45,8 25 77

Малоархангельский 43,2 32 87
Хотынецкий 41,1 30 78
Болховский 38,8 27 63
Новосильский 37,6 32 66
Краснозоренский 35,3 28 83
Глазуновский 33,1 30 70
Корсаковский 27,1 27 83
Урицкий 23,6 24 84
Дмитровский 22,1 20 74
Знаменский 21,5 27 79
Шаблыкинский 15,5 23 76
Сосковский 14,4 20 81
Итого 1411,0 31 77

В целом по облас�

ти завершается

уборка зерновых

культур. Намолоче�

но 1411 тыс. тонн

зерна, средняя уро�

жайность составля�

ет 31 ц/га. Полно�

стью завершили

комплекс уборочных

работ сельскохозяй�

ственные организа�

ции Колпнянского и

Должанского райо�

нов, а также ряд

сельскохозяйствен�

ных организаций в

других районах об�

ласти, такие как КХ

«50 лет Октября» (ру�

ководитель Л.Е. Бо�

родин), ОАО «Сосновка» (руководитель С.И. Завгородний) Ливен�

ского    района,    СПК    им.    Кирова (руководитель    А.Н.    Пашков)

Малоархангельского района, ЗАО «Славянское» (руководитель

Д.М. Пониткин), СПК им. Мичурина (руководитель Ю.И. Харыбин)

Верховского района, ОАО «Агрофирма «Мценская» (руководитель

Н.А. Жернов) Мценского района, и другие.

В настоящее время ведется сев озимого рапса, которого пла�

нируется посеять 10 тыс. га.

Идет подготовка почвы под озимые зерновые культуры — пше�

ницу, рожь, тритикале, сев которых планируется начать в опти�

мальные агротехнические сроки — с 20 августа.

Соб. инф.

Информация о ходе уборки зерновых культур 
в Орловской области по состоянию на 14.08.07 г.

Жатва завершается

Нарышкинская школа № 1 стала первой в Урицком райо�
не обладательницей президентского гранта в один милли�
он рублей. Участвуя в 2006/2007 учебном году в конкурсном
отборе общеобразовательных учреждений, активно внедря�
ющих инновационные программы, она оказалась в числе
лучших школ здоровья.

(Окончание на 6
й стр.).

Его рабочий день начинается в восемь часов утра,
а заканчивается порой за полночь. Он всегда в центре
событий, а его деятельность в центре внимания. Зна�
комьтесь: участковый уполномоченный милиции от�
дела внутренних дел по Советскому району Андрей
Полосков.

(Окончание на 7
й стр.).

Сегодня это крупнейший холдинг, в кото�
рый входит 22 организации, в том числе и
семь строительных. Коллектив «Орелстроя»
насчитывает шесть тысяч человек. Предпри�
ятие из года в год увеличивает объемы строи�
тельно�монтажных работ. Только за последний
год их было выполнено на 1,5 млрд. руб. На
первом всероссийском конкурсе на лучшие
строительные организации, принимающие
участие в реализации нацпроекта «Доступное
и комфортное жилье», ОАО «Орелстрой» заня�
ло по итогам 2006 года второе место.

А накануне Дня строителя ему было при�
суждено 1�е место в  конкурсе лучших стро�
ительных организаций РФ. 

Виновников торжества поздравили гу�
бернатор Орловской области Е.С. Строев,
главный федеральный инспектор в Орлов�
ской области В.В. Кабанов, председатель
областного Совета народных депутатов
И.Я. Мосякин, почетный гражданин Орлов�
ской области архиепископ Орловский и Ли�
венский Паисий и другие.

В своем выступлении Егор Семенович

поблагодарил людей самой мирной про�
фессии на земле, сказав, что более благо�
родной задачи, чем строить (а значит, со�
зидать), быть не может.

В этот день «Орелстрой» получил много
наград и дипломов, в том числе от Минис�
терства регионального развития и от ОАО
«Россевзапстрой».

Были отмечены и конкретные работники
этой организации: почетными грамотами
губернатора, знаками «Почетный строи�
тель России» и пр.

А десяти лучшим из лучших было при�
своено звание «Заслуженный работник
ОАО «Орелстрой», вручены наградные зна�
ки и денежные премии в размере десяти
тысяч рублей каждая. Кроме того, выйдя на
пенсию, заслуженные работники будут по�
лучать ежемесячные выплаты в размере
минимальной оплаты труда за счет органи�
зации, представившей их к этой почетной
награде — ОАО «Орелстрой».

Ирина АЛЁШИНА.

Город ХХI века
11 августа губернатор Орловской области Е.С. Строев
побывал на открытии двух площадок, с которых ОАО
«Орелстрой» начинает строительство новых жилых
микрорайонов — Зареченского и Ботаники. 

Самая 
мирная
профессия

Фото Андрея САСИНА.

В воскресенье строители всей страны отмечали
свой профессиональный праздник. А накануне в
Орле, в драматическом театре, проходило
торжественное мероприятие ОАО «Орелстрой».
Эта компания, которая является одним из лидеров
российского строительства, каждый август
отмечает сразу три праздника:
профессиональный, День города и день рождения.
В этом году «Орелстрою» исполнилось 64 года.  

ИНФОРМАЦИЯ О ХОДЕ УБОРКИ ОЗИМЫХ И ЯРОВЫХ ЗЕРНОВЫХ

КОЛОСОВЫХ КУЛЬТУР В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

(в хозяйствах всех категорий по состоянию на 14 августа 2007 года)

«Как живут орловские заводы?», «Когда же заработает
промышленность? Ведь страна не сможет бесконечно жить
за счет высоких цен на нефть» — это только малая часть
вопросов из писем наших читателей, интересующихся
экономикой. 

Согласитесь, что лучше получать ответы на такие вопросы
не от соседа, который что�то где�то слышал, а от людей
компетентных, владеющих полной информацией. Как раз
сейчас, в течение августа, руководители промышленных
предприятий области отчитываются об итогах работы за
первое полугодие 2007 года, о перспективах развития
производства на областном координационном совете по
промышленной, научно�технической и инновационной
политике. Разве это не замечательная возможность для
журналиста — побывать на таком обсуждении, чтобы потом
рассказать читателям?

(Окончание на 2
й стр.).

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ:
ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ

ПРОРЫВНОЙ
ИЮНЬ

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ОБРАЗОВАНИЕ»

Школа на миллион
Будни участкового
инспектора

Сегодня православные отмечают Медовый Спас. А днём
раньше в Орловском городском парке культуры и отдыха
состоялась традиционная ярмарка�распродажа «День мёда».

К мёду на Руси отношение особенное. Наши предки считали
его не чем иным, как даром богов. Он всегда был символом
любви, здоровья и богатства. И сегодня редкая хозяйка не
закупила на зиму янтарного яства.  

(Окончание на 8
й стр.).

С 11 августа наказания за нарушение Пра�
вил дорожного движения вырастут на порядок:
вступает в силу новый закон, вносящий по�
правки в Кодекс РФ об административных пра�
вонарушениях. Правда, не все его нормы нач�
нут действовать одновременно. Заработает за�
кон в три этапа: с этой субботы, затем с 1 янва�
ря и с 1 августа следующего года.

(Окончание на 8
й стр.).

Золото медовых рек
Дорогой обгонСЕГОДНЯ — МЕДОВЫЙ СПАС

Первым на заседании был рассмотрен

вопрос «О работе управления государ�

ственных инвестиций и региональных це�

левых программ за 2006 год и первое по�

лугодие 2007 года».

По информации начальника управления
Т.Н. Прониной, за период работы (с 2006 го�
да) управление разработало и успешно реа�
лизует ряд областных программ по капи�
тальному строительству, ремонту, газифика�
ции и дорожному хозяйству. Благодаря тес�
ному взаимодействию с областными отрас�
левыми департаментами активно реализу�
ются приоритетные национальные проекты,
привлекаются средства федерального бюд�
жета для реализации федеральных целевых
программ (ФЦП), а также строительства
объектов федеральной адресной инвестици�
онной программы (ФАИП).

(Окончание на 2
й стр.)

Заседание 
коллегии области

Вчера состоялось заседание

коллегии области, которое провел

губернатор области Е.С. Строев.

Труженикам агропромышленного комплекса 

Колпнянского и Должанского районов

От всей души поздравляем тружеников АПК Колпнянского и Должан�
ского районов с окончанием уборки зерновых.

Собран весомый урожай — достойный вклад в выполнение обяза�
тельств селян перед жителями области, в обеспечение продовольствен�
ной безопасности. Достигнутые результаты — итог кропотливой, целена�
правленной работы. Они получены в сложных условиях засушливого ле�
та, что лишний раз подтверждает: творческий подход, умение трудиться
в рыночной экономике, грамотно использовать современные технику и
технологии позволяют добиваться успеха в любых ситуациях.

Желаем вам скорейшего завершения всего комплекса полевых работ,
создания надежной основы новых высоких урожаев. 

Крепкого здоровья, благополучия, всего самого доброго.
Администрация области.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ


